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在广州和海口两个阶段冬训，穆
斯卡特的任务不少，一方面他要及时
将自己的技战术理念灌输给队员；另
一方面，还要结合球队现状对阵容进
行一些筛选。

过去一个多月时间里，海港一直
坚持一天两练的高强度节奏，每堂训
练课开始之前，负责当天训练内容的
助理教练或体能教练都会将相应的计
划告知给队员。而在训练课开始之前
一个小时左右，教练组和工作人员会
将场地划分成几个区域，一般来说，一
堂90分钟左右的训练课中间，很少会
有空闲时间，通常是在一片区域完成
相应的项目后，马上“转战”相邻的区
域。王燊超说，球队训练课的节奏非
常快，以至于很多时候自己都没感觉，

时间已经过了很久。这恰恰也是教练
组想要的效果。而每天下午训练结束
前的10分钟左右，队员们还经常能够
根据自身恢复情况，有选择性地进行
射门、防守站位或牵拉等不同项目。
从正式执掌球队开始算起，到本周日
的超级杯，穆斯卡特带队训练的时间
大约在一个半月左右，不长，但充实。

海口冬训期间，俱乐部党支部书
记、总经理沙良昌和副总经理刘宗伟
曾专程前往关心球队，这也是俱乐部
高层唯一在冬训期间亮相。不少队
员反映，虽然冬训本身比较疲惫，但在
教练组的悉心安排下，每天的训练内
容并不显得枯燥重复，这对大家来说
无疑是个积极的信号。

伴随着冬训深入，球队原有人员

方面也有了部分调整。包括张华晨、
李申圆、雷文杰、刘柏杨等都在广州之
行后离开了球队，上周日与亚泰的热
身赛上，已经有人看到李申圆穿上了
亚泰的训练服……刘柏杨目前已经前
往海港B队报到，上述这些球员或暂
时离队或回到梯队，至少不太会出现
在新赛季一线队的阵容中。此外，像
黎德明、陈序煌这些“03后”的中场球
员跟随球队完成了所有冬训环节，他
们或有望在新赛季中获得一席之地。
从国奥回归的刘祝润在今年冬训中状
态不错，而上赛季获得一线队处子秀
机会的刘小龙也愈发自信，他在边路
的速度和积极态度，有机会帮助其在
新赛季继续获得更多机会。

穆式海港，千呼万唤始出来

去年10月29日，海港1比 1战平
泰山锁定联赛冠军。赛后，时任主教
练哈维尔在更衣室内对所有球员讲：

“你们配得上这个冠军。”当时，关于西
班牙人的未来已经有了比较明朗的趋
势，而就在最近一次接受采访时，哈维
尔表示自己原本就更倾向于在海港执
教一个赛季。随着亚冠资格赛的出
局，在未来是否继续合作一事上，哈维
尔与海港其实都有了清晰的共识。

告别哈维尔后，尽管外界对于这
个休赛期球队的引援工作充满话题，
但在俱乐部方面看来，真正重要的补
强，肯定还是主教练位置。海港要找
一个什么样的教练？未来要踢什么样
的足球？球队在新赛季中要如何定

位？阵容的更新换代要如何激活？带
着这些问题，上届冠军投入到选帅事
务当中。

作为澳大利亚少壮派主帅代表，
穆斯卡特的执教履历堪称稳扎稳打。
从墨尔本胜利启航，辗转日本J联赛
的横滨水手，曾经以助手身份辅佐现
热刺主帅波斯特克格鲁的他，每到一
处几乎都能为球队带来冠军。更重要
的是，穆斯卡特是一位在技战术理念
方面极具思想的教练，他在进攻端的

“激进”和对整体节奏的强调，都在横
滨水手身上得以体现。连续两个赛
季，横滨水手都是联赛中进球最多的
球队，这样的球风和个性，也令穆斯卡
特在亚洲的人气水涨船高。

经过前后不下三次谈判，海港最
终与穆斯卡特达成了合作意向。上赛
季中，海港虽然也是联赛中进球最多
的球队，但后半程的状态起伏让不少
人心有余悸。与此同时，各方希望球
队能够进一步激发阵容潜力，提升球
队打法的整体性和活力，这些都是海
港邀请穆斯卡特的预期。除穆斯卡特
外，今年海港的教练组团队堪称豪华，
原布里斯班狮吼主教练阿洛伊西一同
加盟，而球队的运动表现主管与技术
分析师也都有多年澳超球队工作经
验，且几乎都是各自球队在相应领域
的主心骨。毫不夸张地说，相比球场
上各个位置的其他引援，今年海港最

“关键”的投资就是穆斯卡特。

在等待与期待中，穆斯卡特率领的上海海港即将于周日下午在虹口
足球场亮相。超级杯是新赛季第一场正式比赛，对手又是同城球队上海
申花，其重要性不言而喻。不过，对人员尚未完全齐整的海港来说，能否
在超级杯中踢出穆斯卡特想要的足球，从某种程度上来说与争冠同样重
要。这个休赛期，海港堪称“闭关修炼”，通过这场比赛，也能让外界对球
队今年的比赛风格有个大体了解。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

核心·主心骨就是穆斯卡特

敲定穆斯卡特后，海港就将工作
重心投入到引援上。与过去几个赛季
不同的是，今年从实际结果可以明显
看到，俱乐部将引援的方向围绕在南
美足坛，更确切地说就是巴西足坛。

海港队过往引进的几名巴西球员
其实都有不错的发挥，比如依旧在队
中效力的队长奥斯卡，当然他在到海
港之前，已经在五大联赛和巴西国家
队闯出了名堂，因此并不算“淘宝”性
质。与奥斯卡类似的，还有功勋外援
胡尔克。

在两人之前，海港还引进过像艾
克森、达维这些队员，他们都是在中超
联赛证明过自己的队员。相比之下，
海港还曾从欧洲和非洲足坛引进过外
援，比如穆伊、阿瑙托维奇、恩迪亚耶
等，又或者上赛季效力球队的边锋卡

隆。严格意义上来说，这些都是能力
出众且特点鲜明的队员，但由于各种
各样的原因，都没能在海港完全打出
实力。其中，阿瑙托维奇和穆伊的引
进更多是为了当年的亚冠做准备，只
不过由于众所周知的原因，包括亚冠
和中超在内，所有球队都度过了颇为
不易的三个赛季，在此期间甚至不少
外援都提前离开了中国。

另一方面，随着金元足球的落
幕，各队引援进一步趋于理性，千万
元级别的引援与中超无缘，取而代之
的是身价 100 万-300 万元之间的免
签球员。这种情况下，要找到真正适
配球队又能适应中超比赛风格的队
员，就有了更多不确定性。也正是因
为这种不确定性，令包括海港在内的
不少球队，将目光聚焦在容易踢出性

价比的巴西球员身上。中超联赛过
往历史上，曾经有过多位身价不高但
效果绝佳的巴西外援，比如伊沃、费
尔南多、费尔南迪尼奥等，巴西球员
的适应能力、技术能力和比赛风格非
常契合中超联赛的需求，因为大部分
情况下，中超球队都倾向于那些能够
通过个人能力解决问题的队员，而非
更具整体性的体系球员。

具体到海港来说，鉴于穆斯卡特
在日本执教时，麾下也有多名巴西球
员，因此这次引援，球队也将目光对准
了巴西球员。茹萨在巴甲赛场有多年
征战经历，古斯塔沃则是在亚洲赛场
证明过自己的巴西球员，他们除了个
人能力不错外，也有着球队需要的战
术纪律。据了解，海港的第五外援也
会是一名在巴西赛场的中场球员……

引援·思路和方向的转变

围绕周日这场超级杯，球员可谓
摩拳擦掌，球迷同样跃跃欲试，外界在
猜测谁能如愿捧杯同时，也好奇海港
会踢出什么样的足球。

到目前为止，申花已经在“平等
杯”的舞台上有过亮相，而海港更多时
候属于“闭门修炼”。昨天的出征仪式
上，当被问及针对超级杯是否有相应
的部署时，穆斯卡特笑了：“无论我们
是否有相应的布置，在这个场合都不
太适合去说。”对于申花这个对手，海
港队员们已经很熟悉了，当然，同样换
了新帅的他们在技战术打法上也有了
诸多改变，比如更加强调边前卫内收
后边后卫的进攻参与，又比如球队中
前场外援三叉戟之间的联系等。但不
管怎么变，海港似乎都打算以我为主。

执教横滨水手的两个赛季，穆斯
卡特的球队一直是联赛中进攻火力最
强的代表。到海港后，他对整体压迫
的要求，以及后场全员参与组织进攻
和推进的要求并没有降低，五
场热身赛期间，球队的进球数
不少，这些都是积极的信
号。另一方面，海港今年

的不少热身赛都是分成多节进行，目
的就是让更多球员有比赛机会，从而
为超级杯做好准备。

可话又说回来，单场比赛决胜的
情况下，海港是会继续高举激进的进
攻战略，还是会以稳为主与对手打消
耗战？目前还不得而知。从三条线的
情况来看，经历内外援补强的海港理
应有更多战术调整空间，相较于后防
线，球队在中前场几个位置的用人悬
念反而更大，这一点可能要在赛前最
后一练结束后才会有答案。冬训期
间，海港队锋线上的几名球员包括武
磊、巴尔加斯、古斯塔沃、李圣龙、沈子
贵都有进球，在队长奥斯卡和茹萨几
乎肯定锁定一个首发的情况下，其余
位置上势必会有所取舍。并且，考虑
到超级杯90分钟常规时间战平的话
还会有加时赛，因此球队不能排除做
好后手的准备。

训练·很少会有空闲时间
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穆帅拒绝提前揭秘

■海港预计首发（433）

古斯塔沃

武磊

巴尔加斯

颜骏凌

李帅

张琳芃

蒋光太
王燊超

徐新

奥斯卡

茹萨

从三条线的情况来看，经历内外援补强的海港理应有更多战术调整空间，相较
于后防线，球队在中前场几个位置的用人悬念反而更大……

本报记者 李一平 摄


